
ильный эжяда

С основания управления трудится в СУ-29 Г. И. 
Головизин. Георгий Иванович возглавляет одну из 
лучших бригад управления. Он борется за звание 
ударника коммунистического труда. Бригада под 
его руководством добилась высоких производствен
ных показателей. Выработка в натуральных изме
рителях составила 2,08 кубометра сборного железо
бетона на одного человека в день при норме 1,67. 
Коллектив старается выполнять все работы с хоро
шим качеством. Все фундаменты, домов, которые 
они делали в первом квартале, приняты с хорошей 
оценкой.

Фото Б. Молгачева.

ГОТОВИМСЯ
Наша страна готовит

ся сейчас к выборам 
в Верховные Советы 
союзных и автономных 
республик и в местные 
Советы депутатов тру
дящихся. Это большое 
событие в жизни совет
ских людей. Через Со
веты, через своих де
путатов в нашей стра
не властвует сам на
род, властвуют трудя
щиеся массы. Депутаты 
выполняют наказы из
бирателей, заботятся об 
их интересах. Депута
ты поддерживают тес
нейшую связь с избира
телями, ответственны 
перед ними.

Выборы в Верховные 
Советы союзных и ав

тономных республик и 
в местные Советы бу
дут проходить в знаме
нательном году 30-летия 
Победы советского на
рода в Великой Отече
ственной войне, в за
вершающем году девя
той пятилетки.

Благодаря заботе 
партии о благе народа, 
улучшении жизни со
ветских людей за про
шедшее четырехлетие 
среднемесячная зара
ботная плата рабочих и 
служащих возросла бо
лее чем на 15 процен
тов. Более чем 30 мил
лионам человек повы
шены пенсии, пособия 
и стипендии, введена 
выплата пособий на де-

К ВЫБОРАМ
тей малообеспеченным 

семьям. 45 миллионам 
человек улучшены жи
лищные условия.

Подготовка к выбо
рам — серьезный экза
мен для каждого Со
вета. Здесь нет и не 
может быть мелочей. 
Необходимо широко ис
пользовать накопленный 
опыт в проведении из
бирательных кампаний. 
Одна из основных за
дач — активизация ра
боты агитпунктов и клу
бов избирателей.

Необходимо, чтобы 
выборы прошли на вы
соком идейно-полити
ческом уровне.

Большую подготови

тельную работу пред
стоит выполнить и у 
нас в комбинате. Преж
де всего необходимо 
составить и проверить 
списки избирателей, по
добрать агитаторов, ор
ганизовать встречи с 
депутатами, у нас два 
избирательных участка. 
Один во Дворце куль
туры им. Горького (уча
сток № 3], другой в 
школе № 37 (участок 
№ 13). Необходимо
создать два клуба изби
рателей, подобрать за
ведующих клубами и 
агитколлективами. Зада
ча у нас одна — четко 
и организованно прове
сти выборную кампа
нию.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Свердловский
СТРОИТЕЛЬ
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НОВОСЕЛЬЯ СВЕРХ ПЛАНА В СЧЕТ ДЕСЯТОМ ПЯТИЛЕТКИ
Хороший подарок сделали жите

лям города работники нашего до
мостроительного комбината. На 
днях они передали коллективам 
различных предприятий и органи
заций 13 многоэтажных крупно
панельных зданий. Мы попросили 
прокомментировать это событие 
начальника планового отдела ком
бината И. В. СеМухина.

— Получить новую квартиру— 
большое и радостное событие в 
жизни каждой семьи. Наш кол
лектив прилагает много усилий, 
чтобы радовать свердловчан но
восельями. В первом квартале за
вершающего года пятилетки наме

чалось сдать 65,8 тысячи квадрат
ных метров жилья, а построили 
74,4 тысячи квадратных метров. 
Причем на ряде домов был выпол
нен «комплексный нуль», то 
есть здание сдавалось в эксплуата
цию с асфальтовыми подъездными 
путями. Всего вступила в строй 
1541 квартира.

Кроме того, сданы в эксплуа
тацию два детских сада, прачеч
ная, магазин «Хозтовары», кафе. 
Лучше всех справилось со своим 
заданием строительное управление 
№ 7. Оно сдало в эксплуатацию 
два 215-квартирных дома с оцен
кой «хорошо».

т

Очень изменился наш 
цех за пятнадцать лет. 
Когда-то мы начинали ра
ботать с изготовления по
ребриков, а сейчас от
правляем на стройпло
щадки изделия для две
надцатиэтажных домов. 
Вырос не только цех, но 
и люди. Впервые пришла 
я в цех в 1960 году ма
шинистом мостового кра
на. Через девять лет по
ступила в строительный 
техникум. Когда перешла 
на третий «курс», меня 
назначили мастером фор

мовочного участка, а за
тем старшим мастером 
кассетного. Техникум 
закончила успешно и по- 
прежнему работаю в сво
ем цехе. Участвую в об
щественной жизни: неод
нократно избиралась чле
ном цехового комитета, 
была профоргом, дважды 
общее собрание рабочих 
цеха избирало меня на
родным заседателем Ки
ровского народного суда.

Сейчас руковожу 
бригадой. Наш коллектив 
неоднократно занимал 
классные места по заво

ду и комбинату. Меня за 
трудовые успехи награди
ли знаком «Победитель 
соцсоревнования 1973 
года». В этом году -мы 
также решили не сни
жать достигнутых тем
пов. Наша бригада до
срочно выполнила зада
ние девятой пятилетки и 
сейчас трудится в счет 
будущей, десятой.

Н. КОЗУБСКАЯ, 
бригадир.

В ПАРТИЙНЫХ
ОРГАНИЗАЦИЯХ 
КОМБИНАТА

На открытом партийном 
собрании жилищно-комму
нальной конторы обсуждал
ся вопрос о сохраннности 
жилого фонда. Докладчик 
Ю. П. Алексейцев отметил, 
что за последние три года 
проделана большая работа

'• Новости

по благоустройству и ре
монту жилья. Председа
тель комиссии по проверке 
сохранности жилого фонда 
Э. С. Плешкова доложила 
собранию о причинах, спо
собствующих преждевре
менному старению некото
рых домов. Это отсутствие 
козырьков над крылечками, 
водосточных труб, колпач
ков на вентиляционных и 
печных трубах в районе 
улиц Заводской, Репина, 
Василевского, Мельникова.

Замечания по несвоевре
менному ремонту были вы- 

СУ-1-----------

сказаны также начальника
ми домоуправлений № 1, 2 
тт. Хухровой, Ахряпиной в 
адрес ремонтной группы и 
механика тов. Голубева.

О недобросовестном вы
полнении служебных обя
занностей электриков и сан
техников, от которых тоже 
в какой-то степени зависит 
сохранность жилья, говорил 
начальник ЖКК В. Т. Степа
ненко. Собравшиеся приня
ли постановление, в кото
ром наметили пути улучше
ния сохранности жилого 
фонда.

КОМСОМОЛЬСКО-МОЛОДЕЖНАЯ
Три месяца назад по инициати

ве комсомольской организации в 
цехе была создана комсомольско- 
молодежная бригада формовщиков. 
Бригадиром был назначен член 
комитета комсомола завода А. 
Кардашин.

Ребята из этого коллектива пер
выми подхватили почин Басова — 
работать без травм и аварий, 
приняли на себя повышенные обя
зательства. И слово свое они сдер

штн

жали, ежемесячно перевыполняют 
производственное задание. Конеч
но, есть и у них свои неудачи, ведь 
бригада создана недавно. Но все 
работают с «огоньком», с большим 
желанием. Это позволяет надеять
ся, что недалек тот день, когда 
коллектив станет передовым по 
всем показателям.

И. ЛАНГЛЕИБЕН, 
мастер формовочного участка 

цеха № 6.

С ОЦЕНКОЙ «ХОРОШО»
Первый квартал завершающего года девятой пя

тилетки был нелегким для строительного управле
ния № 1. Коллектив его впервые за несколько лет 
оостиг рекордного для подразделения рубежа. 
Сдано в эксплуатацию 17,5 тысячи квадратных мет
ров жилья.

I осударственная комиссия приняла 143-квартир- 
ный дом с кафе в Пионерском поселке, 144-квар- 
тирный дом в поселке Уральского компрессорно
го завода, 60-квартирный дом для работников 
Свердловской птицефабрики.

Самым, пожалуй, трудным считался детский сад 
в Богдановиче для детей работников фарфорового 
завода. Детсад на 280 мест сдан заказчику с оцен
кой «хорошо».

Отлично трудились бригады штукатуров во главе 
с А. Т. Ненаженко, маляры П. С. Рогова, Е. П. Ма- 
ряхиной, В. И. Суркова, плотники Н. С. Пристова 
и другие. Хороших трудовых показателей добился 
коллектив участка № 2, специализирующийся на 
отделке встроенно-пристроенных помещений и объек
тов социально-культурно-бытового назначения.

ПО-ГВАРДЕЙСКИ
Хочется рассказать, какой вклад к праздно

ванию 30-летия Победы внесем мы, работники 
СУ-1 Свердловского домостроительного комби
ната. Партийная, профсоюзная, комсомольская 
организации наметили к маю комплексный план 
мероприятий, посвященных великой дате. Рабо
чие управления решили взять повышенные соц
обязательства: к 9 мая выполнить план пяти 
месяцев по общему объему работ. День 5 мая 
мы объявили в своем управлении днем ударного 
труда.

Три молодежные бригады нашего управле
ния — штукатуры Ткаченко, маляры Маряхи- 
ной, плотники Богомолова встали на предпразд
ничную вахту и взяли обязательства «работать 
по-гвардейски». Маляры Суркова, плотники При- 
стова борются за право называться бригадой вы
сокой производственной дисциплины. Красочные 
плакаты можно увидеть сейчас на бытовых по
мещениях этих соревнующихся бригад.

Не остались без внимания и наши фронто

вики. Их фотографии будут помещены на специ
альном стенде.

М. КРЫЛЛО, 
секретарь комсомольской организации СУ-1.

«ЗА СЕБЯ И ЗА ТОГО ПАРНЯ»
Пятнадцатого марта работников СУ № 1 ждала 

необычная рабочая смена. Все бригады штукатуров, 
маляров, плотников, инженерно-технические работ
ники вышли на рабочие места, чтобы посвятить 
свой безвозмездный труд почину «За себя и за того 
парня».

Инициатором такого начинания в нашем управ
лении стал отдел главного механика. .Во всех 
бригадах были проведены собрания, на которых об
суждалась предстоящая работа 15 марта.

л. ЧЕРНОВА, 
председатель постройкома СУ-1.



ИНТЕРЕСЫ 
РАБОЧИХ- 
ИНТЕРЕСЫ

ЦЕХА
Одна из главных 

задач, стоящих перед 
коллективом нашего 
цеха, — это выпуск 
качественных панелей. 
Конечно, решению
этой основной задачи 
подчинена деятель
ность и цехового ко
митета профсоюза. Не
сколько лет подряд 
мы соревнуемся с род
ственным нам кол
лективом кассетного 
цеха Челябинского за
вода железобетонных 
изделий. Итоги сорев
нования подводятся 
аккуратно.

Соревнуются между 
собой и бригады цеха. 
В 1'1974 году победи
телем в социалисти
ческом соревновании 
шесть раз была брига
да В. Вахрушева, три
жды занимали призо
вые места коллекти
вы, руководимые 
А. Кардашиным и 
В. Еряшевым. На фор
мовочном участке 
лучше всех в прошед
шем году потрудилась 
бригада В. Хакова.

Ежемесячно подво
дятся итоги на лучше
го по профессии. Сей
час такими у нас яв
ляются сварщик кон
тактной сварки Э. Ма
леньких, антикорро- 
зийщик Л. Махнева, 
электр осварщик 
Н. Цыганов, кранов
щица М. Никитина, 
арматурщик Н. Зуе
ва, электрик В. Сафья
нов, формовщики 
С. Морозков и А. Ян- 
дугамов. В цехе тру
дится 220 человек, из 
них каждый четвертый 
является ударником 
коммунистичес кого 
труда. Социалистиче
ские обязательства 
принимают рабочие 
коллективы бригад, 
участков. Сейчас боль
шое внимание уде

ляется пропаганде ра
боты по методу брига
ды Басова — без 
травм и аварий.

Цеховой комитет 
уделяет также боль
шое внимание органи
зации соревнования: 
каждый день вывеши
вается экран выполне
ния производствен
ных заданий бригада
ми, сменами. Ежене
дельно заполняется эк
ран культуры произ
водства -участков це
ха. Все нарушители 
трудовой дисциплины 
обсуждаются на засе
даниях цехового ко
митета.

Добросовестно к 
своим ^обязанностям: 
относятся члены цех
кома: страховой деле
гат Л. Махнева, заве
дующая культурно- 
массовым сектором 
Л. Обрезкова, К. Ха
ритонова и другие.

Помимо организа
ции соцсоревнования 
у цехового комитета 
много и других обя
занностей. Организа
ция отдыха трудя
щихся, распределение 

путевок в различные 
дома отдыха, пансио
наты, базы здоровья, 
пионерские лагеря.

С. КУЗНЕЦОВА, 
председатель 

комитета 
профсоюза 

цеха № 6.

КАССЕТНОМУ ЦЕХУ—
СЛАГАЕМЫЕ УСПЕХА

В апреле 1960 года 
был пущен в эксплуата
цию завод крупнопа
нельного домостроения 
мощностью 2500 куби- 
чесиих метров сборного 
железобетона в месяц. 
В то время этот завод 
представлял собой от
дельное предприятие с 
кассетным, формовоч
ным, арматурным, бето- 
носмесителыным цехами. 
Мощность кассетного 
цеха составляла 1600 
кубических метров в 
месяц, мощность фор
мовочного ь— 900. Тяже
лой была работа в этих 
цехах. Кассетные маш1и- 
ны имеяи неудобный ме
ханический привод, тре
бовали больших затрат 
труда и времени при 
обработке. В формо
вочном цехе было все
го четыре ямных каме
ры. Склады были плохо 
оборудованы, все из
делия, в том числе кас
сетного производства, 
складировались только 
на пирамидах, что соз
давало неудобства при 
установке изделий.

В 1964 году в связи 
с ростом объема произ
водства и учитывая то, 
что при администра
тивном положении заво
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БЫТЬ ЗАСТРЕЛЬЩИКОМ НОВОГО
Партийная организа

ция в цехе неболь
шая — всего десять 
коммунистов. Каждый 
коммунист цеха имеет 
партийное поручение, 
за которое постоянно 

отчитывается, ищет бо- 
леё эффективные мето
ды в своей работе. 

Под руководством пар
тийной организации в 
цехе проделана боль
шая работа по рекон
струкции технологиче
ского оборудования це
ха, поставлена на долж
ный уровень работа до

Николай Васильевич Цыганов работает на заводе 
железобетонных изделий им. Ленинского комсо
мола с 1958 года. Он — электросварщик. За эти 
годы добился мастерства, накопил опыта. Сейчас 
Николай Васильевич считается одним из лучших 
специалистов цеха. Ему присвоено звание ударни
ка коммунистического труда, он награжден зна
ком «Победитель соцсоревнования 1974 года».

Свое производственное задание Николай Ва
сильевич выполняет на 130 процентов. Помимо 
основной работы выполняет и общественную, при
нимает активное участие в работе народной дру
жины.

Фото Б. Молгачева.

да КПД все цехи были 
на самостоятельном 
балансе, ритмичный 
рост объема производ
ства затруднялся. Было 
принято решение упра
зднить завод КПД и 
организовать один кас
сетный цех, в состав 
которого вошли фор
мовочный, арматурный 
и кассетный участки. 
Был сокращен большой 
штат отделов. Такая пе
рестройка позволила 
лучше провести органи
зационные мероприятия 
по увеличению объема 
производства — до 
3500 кубических метров 
в месяц, а затем и боль
ше. Начиная с 1964— 
1965 годов кассетный 
цех, постоянно увеличи
вая объем производст
ва, довел выпуск про
дукции в 1968 году до 
4000 кубических метров 
в месяц. 1968 год явил
ся для цеха годом пе
рестройки, годом окон
чательного освоения 
новой серии домов 
1-468Б. Много было 
сделано для улучшения 
складского хозяйства, 
реконструированы и из
готовлены стеллажи 
для хранения несущих 
панелей, проведен ряд 

бровольной дружины. 
Под постоянным конт

ролем находится уче
ба рабочих в школе ра
бочей молодежи. Все 

коммунисты учатся: в 
партийных кружках, в 
учебных заведениях. 
Умело сочетает произ
водственную работу с 
учебой в институте ком
мунист Б. А. Черепа
нов, который ведет 
большую работу в 
культбытсовете обще

жития.
Перед партийной ор

работ по установке бе
тонного основания. С 
каждым годом в цехе 
наращивались мощности, 
совершенствов а л о с ь 
оборудование, улучша
лись условия труда. 
Объем производства в 
1974 году возрос до 
6000 кубических метров 
в месяц.

В прошлом году были 
реконструированы ка
меры пропаривания в 
формовочном отделении 
цеха, изготовлен силами 
работников цеха и пу
щен в эксплуатацию на 
маршевом пролете ви
бростол, значительно 
улучшивший условия 
труда. Пущен в эксплуа
тацию новый бетоно
укладчик в формовоч
ном отделении цеха и, 
наконец, реконструиро
вана и установлена но
вая нитка по выпуску 
плит перекрытий. Про
делана значительная ра
бота и в кассетном отде
лении цеха: реконструи
рована и изготовлена 
новая конденсатная ли
ния на кассетных маши
нах, более рациональ
ным стало их использо
вание по выпуску пане
лей, наиболее нужных на 
строительстве, для чего

ганизацией стоит много 
важных вопросов. Это 
и укрепление трудовой 
дисциплины, выпуск 
качественной продук

ции и другие. И ком
мунисты цеха стараются 
выполнить все постав
ленные перед ними за
дачи.

В. КАЙГОРОДОВ, 
бригадир 

электрогруппы, 
секретарь 
партийной 

организации 
цеха № 6,

В кассетном цехе многие знают Н. И. Чернову. И не 
только потому, что трудится она там уже двенадцать лет. 
Товарищи по работе уважают ее за принципиальность, 
честность, за умение подойти к человеку, поговорить с 
ним по душам, помочь, если нужно. Наверное, именно за 
эти качества не раз избиралась Н. И. Чернова членом 
цехового комитета, общественным инспектором по охране 
труда.

Рабочее место Н. И. Черновой — кабина мостового 
крана. За трудовые успехи ей присвоено звание ударни
ка коммунистического труда, вручен знак «Победитель 
соцсоревнования 1974 года». Фото Б. Молгачева.

ПЛЮС
Оборудование для 

производства железо
бетона, как и в другой 
любой отрасли произ
водства, должно удов
летворять определен
ным требованиям: обес
печивать высокую экс
плуатационную надеж
ность, достаточную 
долговечность, рост 
производительно с т и 
труда, безопасность 
работ . Поэтому особое 
внимание придается 
систематической ре
конструкции оборудо
вания.

В цехе № 6 за по
следние 7—8 лет про
ведена коренная рекон
струкция оборудова
ния, что позволило на 
существующих площа- 

ряд кассетных машин 
переделали на выпуск 
дефицитных изделий.

Серьезное внимание 
уделялось вопросу ре
конструкции. Большую 
помощь в этом вопросе 
оказали рационализа
торы цеха. За 10 меся
цев 1974 года экономия 
от данных рацпредложе
ний составила 28 тысяч 
рублей. Вот имена луч
ших рационализаторов 
цеха: старшей механик 
цеха А. Д. Мамонтов, 
бригадир слесарей В. Н. 
Козубский, сантехник 
М. А. Субботин, слесарь 
В. И. Красноперов, 
бригадир электриков 
В. Н. Кайгородов, меха
ники В. И. Грицук, А. А. 
Есаулков и другие.

Ряд больших задач 
стоит перед коллекти
вом цеха и в завершаю
щем году девятой пяти
летки. Надо увеличить 
выпуск продукции по 
сравнению с 1974 годом 
на 15 процентов, осво
ить новые виды изде
лий для домов повышен
ной этажности, улуч
шить качество выпуска
емой продукции. Над 
решением этих вопро
сов нам предстоит ра

РЕКОНСТРУКЦИЯ
дях увеличить выпуск 
продукции вдвое при 
значительном улучше
нии качества и завод
ской готовности про
дукции. Среди меро
приятий по реконструк
ции оборудования сле
дует особо выделить 
рост оснастки кассет
ных машин, внедрение 
более надежных кон
струкций привода, зам
ков, шарнирной оснаст
ки и механической 
чистки кассетных ма
шин, образование ро
зеточных отверстий 
электропроводки с про- 
тивоуклоном, внедре
ние полиэтиленовых 
трубок для образова
ния каналов скрытой 
электропроводки.

ботать в завершающем 
году пятилетки. Не 
случайно вопрос о каче
стве изделий и комп
лектности был рассмот
рен на проходившем в 
январе этого года со
вещании в нашем цехе 
представителей строи
тельных управлений и 
завода.

Уже в январе в цехе 
решен вопрос качест
венного изготовления па
нелей перекрытий
ПС-30-26 с ровными тор
цами и ровной поверх
ностью. Это стало воз
можно благодаря внед
рению совершенных ме
тодов забивки торцов 
изделий, применению 
заглаживающего устрой
ства и пригруза. Нача
лась в феврале передел
ка кассетной машины на 
выпуск двухмодульной 
панели ПП-3, что улуч
шит качество изделий, 
сократит сроки монта
жа. На очереди — от
делка несущих панелей 
под покраску методом 
окунания и другие воп
росы.

М. АННЮК, 
заместитель 
начальника 
цеха № 6.

К особым заслугам 
коллектива цеха сле
дует отнести внедре
ние в технологию про
изводства виброудар- 
ных площадок с само
уплотнением, перевод 
выпуска лестничных 
маршей на кассетный 
способ производства, 
освоение выпуска лест
ничных площадок с 
мозаичным покрытием.

Большой вклад в это 
благородное дело вно
сит электромеханиче
ская группа цеха. Без 
ее участия не обходит
ся ни одно начинание 
в цехе.

А. МАМОНТОВ, 
старший механик 

цеха № 6.
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ПЯТНАДЦАТЬ ЛЕТ
СТО ТЫСЯЧ НОВОСЕЛИИ

С начала существова
ния цеха выпускались 
изделия различных се
рий домов — 2П, 2С. 
Сейчас изготовляем из
делия для пяти-, девя
ти-, двенадцатиэтажных 
зданий серии 1-468Б. За 
пятнадцать лет цехом 
изготовлен 1261 дом, ес
ли весь железобетон
перевести на 
тиквартирные 
ные дома.

1975 год 
цеха начал 
результатов:

шестидеся- 
пятиэтаж-

с
коллектив 
неплохих 

за январь
выпущено продукции на 
два процента выше пла
новой, за февраль — 
на четыре. Цех наращи
вает темпы роста про

дукции 
Переход

из 
с

на другую

года в год. 
одной серии 
производится

без остановки производ
ства и без снижения вы
пуска продукции. Боль
шая заслуга в этом ра
бочих и инженерно-тех-

основном силами этой 
группы. Много труда 
они вложили в передел
ку вибростолов и рас
ширение отсеков кассет
ных машин, что позволи
ло на той же площади

нических работников.
Нельзя не отметить ве
теранов цеха, внесших 
свой вклад в общее де
ло. Это Н. И. Козубская, 
Р. Г. Девятияров, В. И. 
Красноперов и другие. 
Много помогает в ре
конструкции цеха элек
тромеханическая груп
па под руководством 
старшего механика А. Д. 
Мамонтова. Оборудова
ние переделывалось в

увеличить выпуск 
дукции.

Направляемые 
ниями XXIV

про

реше- 
съезда

КПСС работники нашего 
цеха справляются с по-
ставленными задача-
ми. Не вызывает сомне
ния, что завершающий 
год девятой пятилетки
будет 
стью.

выполнен с че-

Н. ХРАМЦОВ, 
старший 

инженер-технолог.

На счету одного из лучших рационализаторов завода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола старшего механика цеха № 6 А. Д. Мамонтова около 50 рациона
лизаторских предложений. Лучшим новшеством признано изобретение «Борт 
кассетной установки». Одно только это изобретение сберегло цеху 16000 руб
лей и позволило освоить выпуск панелей с монолитными выпусками. А всего 
новатор сэкономил цеху более 40000 рублей. Сейчас Анатолий Дмитриевич 
трудится над усовершенствованием конструкции виброударных площадок, кото
рое увеличит выпуск изделий формовочного участка на 10—15 процентов.

На снимке: А. Д. Мамонтов. Фото А. Борисова.

БЕРУ
С НАСТАВНИКОВ

Пришел я в цех в 
1969 году учеником элек
трослесаря. Мне каза
лось, что освоить специ
альность будет очень 
трудно, ведь эта работа 
требует теоретических 
знаний, смекалки. Про
стой какого-либо меха
низма на небольшое вре
мя уже отражается на 
выпуске продукции. Но 
опасения были напрас
ными. В затруднитель
ные моменты всегда ока
зывался рядом Василий 
Иванович Красноперов, 
наш бригадир. Не спеша, 
со знанием дела он по
свящал меня в тонкости 
профессии.

В 1970 году я был 
призван в ряды Совет
ской Армии. Отслужив, 
вернулся свой цех. По
ступил в учебный комби
нат на курсы повышения 
квалификации. Мне был 
присвоен четвертый раз
ряд. За это время пере
шел на другую работу- 
освоение манипулятора— 
мой первый наставник 
и бригадир В. И. Крас-
ноперов.
был назначен.

Вместо него
Виктор

За пятнадцать лет 
работы в нашем цехе 
получили трудовую за
калку и приобрели оп
ределенный опыт мно
гие работники. Некото
рые из них перешли 
на руководящие долж
ности завода и трестов 
города.

Б. С. Авдошин стал 
работать мастером уча
стка в цехе с 1963 
года. Отслужив дейст-

школе рабочей молоде
жи и учебных заведе
ниях города. Мы, вете-

вительную военную
службу в рядах Совет
ской Армии, он вновь 
вернулся в коллектив 
нашего цеха. За период 
работы проявил себя
ищущим, знающим
производство работни
ком. Решением руко
водства завода был на
значен заместителем 
начальника нашего це
ха. Успешно справля
ясь с порученной ра
ботой, Борис Сергее
вич многое сделал для 
своевременной и ком-

плектной поставки на
ших изделий на строй
ки города. Сейчас он 
работает начальником 
цеха № 4.

М. А. Некрасов при
шел в наш цех в том 
же году, что и Б. С. 
Авдошин. И тоже ма
стером участка. В 
1968 году был назна
чен старшим мастером 
цеха, а закончив уни
верситет, стал рабо
тать инспектором по 
строительству в област
ном комитете профсою
за строителей.

Ш. Кеосян пришел 
в цех в 1962 году. Был 
мастером смены, имеет

ла мастером арматур
ного участка с момента 
пуска цеха по 1968 
год. За время работы 
успешно окончила за
очное отделение инсти
тута народного хозяй
ства. Сейчас работает 
инженером планового 
отдела специализиро
ванного управления 
№ 28.

О. И. Свинцова на
чала трудовую деятель
ность в цехе контроле
ром ОТК в 1960 году. 
За безупречную и тре-

ступила в цех в 1960 
году крановщиком мо
стового электрокрана. 
Успешно закончила ве
чернее отделение стро
ительного техникума. 
Сейчас она — стар
ший мастер смены на
шего цеха. Смена, ру-

раны цеха, 
опытных,

готовим 
знающих

производство работни
ков, способных успеш
но трудиться на благо 
нашего общества.

Р. ДЕВЯТИЯРОВ, 
технолог цеха.

Никитович Кайгородов, 
технически грамотный 
специалист, прекрасно 
знающий электрообору
дование цеха. Очень по
везло мне и с этим на
ставником.

Сейчас я учусь на ве
чернем отделении поли
техникума. Хочется стать
настоящим специали-
стом, как мои наставни-
ки. Н, ПАВЛЕНКИН.
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поощрения за труд.
Сейчас он работает на-
чальником 
монтно -

участка ре- 
монтажного

управления.
В. А. Юрина работа-

бовательную работу
решением руководства 
завода Ольга Ивановна 
назначена заместите
лем начальника ОТК 
завода. На занимаемой 
должности успешно 
трудится и в настоя
щее время.

Н. И. Козубская по-

ководимая 
Ивановной,

Надеждой 
неодно-

кратно занимала клас
сные места в социали
стическом соревнова
нии среди коллективов 
бригад комбината и 
завода.

Главным инженером 
завода стал В. С. Ну- 
дель. А в 1962 году 
он впервые пришел в 
наш цех мастером фор
мовочного участка.

Продолжая славные 
традиции работников 
цеха, члены нашего 
коллектива учатся в

НАШ ДРУГ
И БРИГАДИР

ТЕХНОЛОГИЯ СОВЕРШЕНСТВУЕТСЯ
Бывший завод КПД, ныне 

кассетный цех завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола, 
начал выпускать несущие 
внутренние стеновые пане
ли в 1960 году. Вначале ра
ботали лишь три кассетные 
установки, через год были
пущены еще три. 
работают 12.

Первые стеновые 
изготовленные по

Сейчас

ной 
лет 
лись

панели, 
кассет-

технологии около 15 
назад, резко отлича- 
от сегодняшних как по

внешнему виду, так и по ка
честву. Много пришлось по
работать технологам и ме
ханикам завода над улуч
шением качества продук
ции. С течением времени 
механическая часть кассет
ных машин полностью об
новилась, из шестиотсечных 
они превратились в восьми- 
и десятиотсечные. Измени
лось армирование, вместо 
проволочной сетки стали 
применять объемные кар-

домов серии 1-468Б. Требо
вания к качеству конструк
тивных элементов, особен
но к несущим стеновым 
панелям, еще боее возрос
ли. Марка бетона увеличи
лась до «300» и «250» в 
верхней опорной зоне. 
Проектом предусматрива
лась, как обязательное ус
ловие, проверка прочности 
опорной зоны несущих сте
новых панелей неразру- 
шащиМи методами не ме
нее, чем в 10 точках.

Объем производства де
талей для высотного домо
строения все возрастает. 
Прозвучивание панелей 
оказалось «узким местом» 
и стало тормозить произ
водство. Технологами заво
да, по возможности, был

этих операций сокращено 
вдвое. Прибор УКБ-1, ста
билизатор, провода с дат
чиками и остальные инст
рументы в настоящее вре
мя установлены на специ
альной тележке на мягком 
ходу. Тележка легко и быст
ро передвигается к постам 
прозвучивания.

В 1972 году в обоих про
летах кассетного цеха были 
установлены специальные 
стеллажи для удобства про
звучивания панелей одним 
лаборантом. Время прозву
чивания четырех панелей 
сократилось с 30 минут до 
12. Количество обслуживаю
щего персонала уменьши-

инженер лаборатории Е. И. 
Скрябина, техник лаборато
рии Цз1ин Сю-Цзэн, лабо
ранты, М. Ф. Корнева,
В. ИсФнина, Л. 
другие.

Внедрение 
мероприятий

Махнева и

предыдущих 
позволило

касы из стали периодиче-
ского профиля, изготовляе-
мые
МТПП-75.

на манипуляторе

С 1969 года в Свердлов
ске началось строительство 
девятиэтажных панельных

усовершенствован конт-
роль качества бетона в сте
новых панелях ультразву
ковым методом. Вместо 
ручной разметки точек про-
звуч1ивания 
применена
скоба 
смазки

с

на панелях
прямоугольная 

ванночкой для
датчиков,

передвигается
которая 
вручную

вдоль верха панели, обес
печивая соосность щупов 
при сквозном прозвучива-

увеличить 
заученных 
за.

количество про- 
панелей в 2,2 ра-

Годовой 
эффект от

экономический 
внедрения ульт-

лось на 
смену.

Для 
работы

одного человека в

квалифицированной 
с ультразвуковой

аппаратурой в лаборатории 
с помощью треста Оргтех
строй регулярно проводит
ся обучение лаборантов и 
инженерно-технических ра
ботников. Более десяти че
ловек получили удостове
рения операторов ультра
звуковых приборов УКБ-1 и 
УКБ-1М. Хорошо освоили 
ультразвуковой контроль и

развукового метода в кас
сетном цехе составил 14335 
рублей. Однако и ультра
звуковой контроль с приме
нением тележки и ручного 
труда не соответствует сов
ременным требованиям. На 
заводе с 1970 года в ста
дии изготовления находит
ся автоматический ультра
звуковой стенд. Работники 
лаборатории надеются, что 
к концу пятилетки в кассет
ном цехе он будет пущен в 
эксплуатацию.

М. КУДРИНА, 
заместитель началь

ника лаборатории 
завода ЖБИ имени 

Ленинского комсомола.

нии. Время на выполнение работают на производстве
На ^нимке: проверка го

товых изделий.

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 3 стр.

Впервые я попала в шестой цех в 1968 году, 
когда училась в ремесленном училище. Практи
ку проходила на арматурном участке в бригаде 
Л. С. Махневой. Встретили меня очень добро
желательно, старались научить всему, что уме
ли сами. Потом мне стали поручать самостоя
тельную работу: сваривать сетки, каркасы, арми
ровать. Работа мне понравилась, и после окон
чания ремесленного училища я вернулась в этот 
коллектив. Большую помощь оказала мне бри
гадир Лидия Степановна Махнева. Для нас, 

молодежи, она была и другом, и матерью, и на
ставником. К ней мы шли со всеми своими не
удачами и радостями. И Лидия Степановна ис
кренне отзывалась на все наши просьбы. Она 
привила нам любовь к труду, к людям, научила 
быть честными, трудолюбивыми.

А в свободное время часто мы всем коллек
тивом отправлялись в походы на лыжах, в лес, 
в кино, театры. И рядом с нами была Лидия 
Степановна.

Сейчас я имею четвертый разряд, назначена 
бригадиром вместо Лидии Степановны, которая 
перешла на другую работу. Но все порядки, 
традиции нашего коллектива, которые заложила 
Лидия Степановна, мы сохраняем. И очень бла
годарны бывшему своему бригадиру, другу и на
ставнику за все то хорошее, что вложила она
в каждого из нас.

Н. ЗУЕВА, 
бригадир сварщиков 

контактной сварки.



У СВЯТЫНИ РОДИНЫ-ЗНАМЕНИ ПОБЕДЫ
Эта фотография лежит 

у меня на самом почет
ном месте. Часто достаю 
ее и подолгу рассматри
ваю. Вот наша группа— 
двадцать молодых сверд
ловчан, победителей соц
соревнования предприя
тий города. Замечатель
ные ребята, с которыми 
я успела подружиться 
за три дня в Москве.

За нашими спинами 
святыня советского на
рода — знамя Победы. 
Смотрю на себя и испы
тываю то же волнение, 
что и в тот незабывае
мый момент.

В тот день мы долго 
ходили по залам Цент
рального музея В. И. 
Ленина. Это было мое 
самое близкое соприкос
новение с жизнью само
го великого и самого 
человечного человека. 
И поэтому волнение не 
покинуло меня и после 
того, как мы вышли из 
музея. А впереди нашу 
группу ждало еще бо
лее торжественное и 
волнующее событие — в 
Музее Вооруженных Сил 
нас пригласили в зал, 
где находится знамя 
Победы. Именно здесь, у 

красного полотнища — 
гордости каждого совет
ского человека, нам 
предстояло сфотографи
роваться. Вместе с нами 
к знамени Победы вста
ли ветераны войны 
Андрей Лаврентьевич 
Гетман, Кузьма Никола
евич Взметнов, Алек
сандр Иванович Храм- 
цов.

Трудно сказать, что 
испытывали они в этот 
момент, я же впервые 
наиболее полно осозна
ла свою причастность к 
огромной и великой си
ле — советскому рабо

чему классу. Я частич
ка, пусть небольшая, 
огромного пролетарского 
коллектива. Не песчин
ка в его многомиллион
ном море, а именно 
часть, полноправная и 
вооруженная силой все
го класса.

Я достаю фотогра
фию. Она стала для ме
ня не только дорогой па
мятью о незабываемом 
дне, но и первым осоз
нанным итогом моего 
труда.

Н. КАРПУШКИНА, 
маляр СУ-15.

СЛЕТ
ДРУЗЕЙ
КИНО

Юным зрителям 
Дворца строителей им. 
Горького хорошо зна
ком^ детский кинотеатр 
«Дружба». Фильмы о 
ребятах и их удиви
тельных приключениях, 
мультфильмы — вот 
репертуар детского ки
нотеатра. 30—31 марта 
«Дружба» принимала го
стей со всей Свердлов
ской области. Сто во
семьдесят школьников- 
активистов 19 детских 
кинотеатров приняли 
участие в пятом област
ном слете. 

принесла альбом с фо
тографиями военных 
лет.

На следующий день 
перед ребятами высту
пила Нина Александ
ровна Павловская, ре
жиссер - мультиплика
тор. О создании муль
типликационных филь
мов, о большом труде, 
который стоит за каж
дым детским фильмом, 
рассказала Нина Алек
сандровна ребятам. А 
потом все просмотре
ли несколько мульти
пликационных лент.

О создании фильма 
«Алькины паруса» рас
сказал Николай Федо
рович Жуков, бывший 
летчик - истребитель, а 
сейчас режиссер Сверд
ловской киностудии.

ВОДА КРАСАВИЦЫ ВУОКСЫ

Стася Лучицкая и Же
ня Юферова, девушки из 
строительного управления 
№ 28, рассказали мне, 
как они отдыхали летом 
на берегах реки Вуоксы 
на Карельском пере
шейке.

— Какая прозрачная 
вода в Вуоксе!

— А по берегам сморо
дина красная, словно ог
ненные всполохи!

— И как хороша река 
в предрассветную пору, 
когда поднимается ту
ман, — наперебой воскли
цали они.

А мне вспомнилась Ву- 
окса лета сорок четверто
го... Получен приказ о 
форсировании Вуокской 
водной системы. Но преж
де чем дойти до этого ру
бежа, нашему 165-му ар
мейскому отдельному ист
ребительному противо
танковому полку при
шлось взломать сильно 
укрепленные оборони
тельные позиции финнов, 
так называемую «линию 
Маннергейма».

Мне, командиру отделе
ния тяги батареи, пору
чено переправиться одно
му из первых с автомаши
ной и орудием на проти
воположный берег, или, 
выражаясь лексикой воен
ных, форсировать реку на

Вечер в лесу.

плавучих средствах.
Очень памятным оста

лось то предрассветное 
утро, когда я въезжал на 
«студебеккере» с пушкой 
на плавучий понтон. Каза
лось, что противополож
ный берег всей своей ог
невой мощью направлен 
именно в твою машину, в 
твое орудие, в тебя 
Пришлось мне увидеть и 
туман над Вуоксой, и я 
мысленно просил его, как 
что-то одушевленное, не 
рассеиваться, так как он 
был единственным прикры
тием, вернее, спасением от 
прямого попадания в наш 
плавучий состав.

Прекрасны берега Ву
оксы. Скалистый и обры
вистый с нашей сторо
ны; пологий, заросший 
буйной раститель
ностью — противополож
ный, на котором притаил
ся враг. И вода красави
цы Вуоксы знакома: ледя
ная, тысячами тончайших 
иголок впившаяся в тело. 
В нас все-таки угодила 
вражеская мина, и приш
лось вручную подбуксиро- 
вать к причалу понтон с 
машиной и пушкой. А там 
бушевала стихия от раз
рывов мин и снарядов, ос
колки роем носились над 
нашими головами, звене
ли о борта понтонов. 
Взбаламученная вода ли
лась на нас со всех сто
рон: снизу, с боков и да
же сверху. Ружейно-авто
матная стрельба в этой 
круговерти казалась чем- 
то малым, незначитель
ным, но урон от нее был 
куда большим, чем от 
взрывов мин и снаря

дов, — она была прицель
ной.

Мне приходилось ви
деть на войне гибель моих 
товарищей, но здесь, на 
этой переправе, гибель 
боевых друзей была вдвое 
больней: солдаты умира
ли не столько от ран, 
сколько захлебывались 
водой—она лилась в уши, 
рот, нос. Пока хватишься, 
что рядом кто-то упал, 
пока отыщешь на дне, 
дотащишь до берега... да 
что там говорить!

На моих руках, истекая 
кровью от ран, умерла 
связистка - разведчица 
Ольга. Тяжело была ране
на санинструктор Вален
тина. К великому сожале
нию, не помню их фами
лий, но знаю, что обе они 
прибыли к нам накануне 
форсирования реки из Ле
нинграда. Тогда же был 
ранен командир батареи 
старший лейтенант Плот
ников (мы его называли 
по имени — Миша, так 
как он был старше нас на 
год-два, а было нам по во
семнадцать). Погибли при 
переправе командир взво
да, наводчик и заряжаю
щий нашего орудия. Но 
задача, поставленная пе
ред полком, была выпол
нена: водный рубеж фор
сирован, плацдарм занят.

Многие из нас за фор
сирование Вуокской си
стемы были награждены 
орденами и медалями, 
многие стали коммуниста
ми. А нам до Дня Победы 
пришлось еще много уз
нать рек и речонок в При
балтике, Восточной Прус
сии, Германии.

Фото А. Борисова.

...Вот что вспомнил 
я, слушая девушек. Да, 
плацдарм на берегу 
Вуоксы был нужен хо
тя бы для того, чтобы 
выстроить там санато
рии, туристские базы, 
дома отдыха, в кото
рых бы отдыхали мир
ные советские люди.

А. ХВОСТАНЦЕВ, 
старший сержант 

запаса.

ГДЕ РАСТУТ 
КОСМОНАВТЫ

У Димки Волика 
много важных дел. Осо
бенно во время прогул
ки. Первым делом на
до вдоволь набегаться 
по беседке и площад
ке, заодно облазить все 
перекладины хотя • бы 
одной детской вышки, 
дернуть по пути за во
ротник пару девчонок 
и... Да мало ли забот у 
шестилетнего человека 
в детском саду. Но 
все-таки Димка отор
вался от дел, и мы уз
нали, что группа, куда 
он ходит, подготови
тельная, и они самые 
старшие в саду-яслях 
№ 378. И совсем скоро 
на торжественном ут

реннике им подарят на
стоящие школьные 
портфели и назовут их 
первоклассниками. Есть 

в детсаде у Димки луч
ший друг Женя Леон
тин, с которым он хоть 
иногда и ссорится, но 
дружит давно и крепко. 
Но самое главное, Дим
ка — будущий космо
навт. Правда, полететь 
в космос мечтает поло
вина мальчишек в груп
пе, но это Димку ни
чуть не смущает, реше
ние его твердо.

Таких «димок» у вос
питателей Галины Кон-

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ
4 апреля — Дворец 

приглашает на биб
лиографический об
зор, посвященный 30- 
летию Победы «Име
на героев бессмерт
ны».

Начало в 19 часов.
5 апреля — 30-ле- 

тшо Победы посвя
щается. Тематический 
кинопоказ.

Начало в 14, 16 ча
сов.

В этот же день — 
вечер отдыха моло
дежи.

Начало в 20 часов.

30 марта с семи ча
сов утра прибывали ре
бята во Дворец им. 
Горького. Из Асбеста, 
Качканара, Нижнего Та
гила, Североуральска и 
других городов приехали 
юные друзья кино.

На открытии слета 
выступил ветеран Вели
кой Отечественной вой
ны В. А. Баталов. Он 
рассказал ребятам о 
трудных годах войны. 
Продолжила военную 

тему бывший радист- 
матрос К. И. Зуева. Она

стантиновны Сажиной и 
Маргариты Михайлов
ны Шилковой двадцать 
девять. Веселых, озор
ных, шумливых, спокой
ных, тихих, звонких. 
Большинство из них 
прошли все шесть воз
растных групп от пер
вой ясельной, и поэто
му детский сад для них 
второй родной дом. А 
воспитатели — его хо
зяйки, на весь день за
меняющие ребятам ро
дителей.

Одиннадцать лет про
работала в саду Мар
гарита Михайловна, Га
лина Константиновна — 
только второй год. Раз
ница в опыте сущест
венная, а любовь к сво
ему благородному тру
ду одинаковая у обеих. 
Хочется познакомить 
вас еще с одним че
ловеком, наравне с вос
питателями занятым 
детьми. Для этого пе
рейдем вместе с ребя
тами в большой свет
лый зал.

По дороге Петя шел,
Он горошину нашел,— 

выразительно выво
дят детские голоса не
затейливую мелодию. 
Головки качаются в 
такт музыке. Старают
ся.

6 апреля — Кино
театр «Дружба».

Начало в 10 часов.
В этот же день от

крыт клуб выходного 
дня «В мире серьез
ных чудаков».

7 апреля — Книж
ный час на стройпло
щадке.

Начало в 11 часов.
8 апреля — Ко Дню 

космонавтики. Кино
вечер «Космические 
старты». Общежитие 
№ 1, ул. 8 Марта, 90а.

Начало в 20 часов.

Многие ребята при
везли с собой красоч
ные стенды и альбомы, 
посвященные работе 
детских кинотеатров.

Слет закончился. Ре
бята разъехались по 
своим городам и увез
ли с собой воспомина
ния об интересных 
встречах и плодотвор
ных беседах ।со свои
ми сверстниками-акти
вистами детских кино
театров области.

Н. НАДЕЖДИНА. '1

“ •’ РЕПОРТАЖ
— Легким звуком, 

пожалуйста, еще раз. 
Ольга Владимировна 
[Каюмова, музыкальный 
работник детского сада, 
учит ребятишек петь, 
слушать и любить му
зыку. И они с удоволь
ствием откликаются на 
ее просьбы спеть еще 
раз, выше, громче, 
дружнее. Взмах руки— 
и вновь зазвенела «лег
кими» звуками песенка 
про Петю, нашедшего 
горошину.

Время обедать. Гали
на Константиновна по
является в белой ко
сынке, белоснежном 
фартуке и с красным 
флажком в руках: «Се
годня лучший стол бу
дет отмечен вот этим 
флажком!» Между про
чим, флажок этот по
лучить очень нелегко. 
Во-первых, надо акку
ратно есть и не болтать 
с соседом, во-вторых,— 
чтобы все за столом 
съели обед самые пер
вые. Красный флажок 
достается столу, где си
дит Димка, Г алина 
Константиновна прино
сит розовые фартучки, 
и их ловко повязывают 
мальчики-дежурные. В 
их 'обязанности входит 

убрать посуду, вымыть 
столики. Остальные ре
бята в это время го
товятся ко сну.

Надо прощаться. Ре
бятам пора спать.

Н. СМИРНОВА.

9 апреля — Лекто
рий «Художники Рос
сии», русская скульп
тура второй полови
ны XIX — начала XX 
века.

Начало в 19 часов.
В этот же день — 

встреча с участника
ми Великой Отечест
венной войны. Обще
житие № 2 по ул. 
8 Марта, 96.

Начало в 20 часов.
10 апреля — Книж

ный час на стройпло
щадке.

Начало в 11 часов.
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